



COMMUNIQUE : PUBLICATION DU RAPPORT ANNUEL 2023 DU FDC

Le rapport annuel 2023 du FDC retrace les faits marquants de l'année écoulée ainsi que les résultats du FDC en fin d'année.

En effet, l'année 2023 a été marquée par des tensions géopolitiques persistantes, une reprise économique restant fragile et l'espoir des marchés financiers que l'inflation soit endiguée et que les taux des banques centrales puissent retrouver un niveau plus propice au développement économique.

ENVIRONNEMENT ECONOMIQUE ET MARCHES FINANCIERS

Avec une croissance de 0,6%, l'économie européenne évite la récession. Les Etats-Unis ont, assez remarquablement, connu une croissance de 2,4%, portée par une consommation robuste, un chômage faible et des salaires en progrès dû à la rareté de la main d'œuvre disponible. La reprise tardive post-Covid de la Chine a été robuste, mais freinée par la crise immobilière et la fragilité des finances publiques locales. La croissance des marchés émergents en général a été disparate.

Le grand sujet de l'année a été l'inflation, beaucoup plus persistante qu'anticipé. Après plusieurs hausses de taux, l'inflation a finalement depuis la mi-2023 trouvé un chemin de décélération, les banques centrales ayant dès lors préféré à observer les effets retardés de leurs politiques restrictives.

Tout au long de l'année, le marché obligataire a scruté et s'est positionné suivant les décisions et intentions des banques centrales. Les discours officiels quant à la nécessaire maîtrise de l'inflation sont restés alarmistes jusqu'en octobre, de suite des bonnes performances en novembre et décembre ont permis au marché obligataire d'avoir une performance positive sur l'année.

Le marché d'actions a été particulièrement séduit par les prospects de l'intelligence artificielle et le cours des actions de sept entreprises, les « magnificent seven », qui ont eu une influence démesurée sur les indices boursiers outre-Atlantique. En fin d'année la performance a été énergique et sur l'année, l'Eurostoxx 50 a ainsi connu une hausse de 12%, alors que le S&P 500 s'est même apprécié de 26%.

RESULTATS DU FDC

Dans ce contexte, le revenu net généré par le FDC en 2023 s'est élevé à 2,32 milliards d'euros. Le taux de rendement annuel du FDC a été de 9,80%. Depuis son lancement en 2004, le FDC a affiché un taux de rendement annualisé de presque 4,30%. Ce rendement est supérieur aux rendement cible fixé par le FDC dans ses stratégies d'investissement.

Au 31 décembre 2023, la réserve de compensation a été gérée à raison de 26,25 milliards d'euros par le FDC. En incluant le solde géré par la Caisse nationale d'assurance pension, la

réserve globale du régime général d'assurance pension au 31 décembre 2023 s'est chiffrée à 27,39 milliards d'euros, ayant représenté 4,25 fois le montant des prestations annuelles.

ACTIVITES PRINCIPALES

Outre la gestion financière de la réserve de compensation, l'année écoulée a encore été mise au profit des travaux d'implémentation de la stratégie d'investissement révisée 2023 à 2027 et de renforcement de la politique d'investisseur responsable du FDC, à la mise à jour des documents relatifs à la lutte contre le blanchiment de capital et le financement du terrorisme et de certains autres documents de gouvernance ainsi qu'à la poursuite des développements des grands projets immobiliers du FDC, dont notamment la deuxième phase de la Cité de la sécurité sociale et le développement du quartier Nei Hollerech incluant l'ancien site de la Caisse nationale de santé.

A côté d'une orientation toujours plus durable, en ayant augmenté le périmètre des exclusions d'entreprises jugées non conformes aux conventions internationales, instauré une politique d'engagement vis-à-vis des grandes entreprises productrices d'émissions de gaz à effet de serre et lancé un second compartiment aligné avec l'accord de Paris, un mandat relatif à l'infrastructure dédiée aux énergies renouvelables a aussi été attribué en cours d'année.